



Generaciones y ciclos espirituales

El concepto de «Generación» como unidad histórica, como agente histórico, como «protagonista de la historia», es uno de los tantos errores en que ha incurrido el progresismo liberal, defendido entre nosotros por Ortega y Gasset.

Una «generación» por el hecho de suceder a otra, no es mejor ni peor que la anterior, ni que la subsiguiente, sino en cuanto interpreta al genio del país donde se da, con mayor o menor grandeza, con mayor o menor voluntad de destino. Por eso, los hombres de una generación solo van ligados entre sí por nexos miméticos, externos, mecánicos, vitales y en último término, sin importancia. (El modo de llevar el bigote, de haber asistido a las mismas funciones de teatro o viajado en la misma forma de tranvía).

Yo no puedo hacerme solidario de genes de «mi generación», que luchan contra mi causa, desde la otra trinchera.

Con el Comunismo, la Democracia, el Intelectualismo y el Frente Popular, yo no tengo raíz alguna de mi ser que participe. Y sin embargo, allí, en esa otra trinchera, en esas cosas, enemigas mías, están gentes de mi misma edad, gentes que han sido amigas mías, y hemos tomado café juntos y fumado la misma marca de cigarrillos.

No. No es la «generación», la unidad histórica, el metro de la Historia. Sino: el «Ciclo espiritual». La «generación» es lo fugaz, lo efímero: la «moda» y no el modo histórico.

La «generación» es una entidad vitalista, mecánica, deshumanizada. Es: un concepto materialista de la historia. Es un concepto: «rojo».

Por tanto, no hay generaciones. Solo existen: «conductores de ciclos espirituales». (Guías. Alumbradores. Capitanes).

Como va a sentirse uno ligado a tipos como Pérez de Ayala o Rafael Alberti o Indalecio Prieto, porque hayan vivido en los mismos años que Dios me ha dado a mi vida y en las mismas ciudades donde uno a podido transitar un tiempo?

Yo siento que estoy unido en mi voluntad de destino, en mi ciclo nacional y creador —no ya a los falangistas o fascistas o nazis de hoy— sino a un San Ignacio, a los franciscanos del siglo XIII, a cuantos han hecho «nuestra guerra». A cuantos han sido en la Historia de nuestro bando.

El ciclo espiritual es como las carreras de equipos: es la transmisión de una señal, de un fuego eterno y sacro a través del espacio y del tiempo.

Es el mismo combate que se reanuda, tras años o siglos de armisticios o derrotas, hacia un ideal siempre absoluto de triunfo.

Y nuestras consignas de hoy, serán paneles para mañana. Como las querencias de nuestros guerreros y místicos de ayer, son hoy apetencias nuestras vivisimas.

Mas olvidados y desueto tipos que los carlistas hace unos años, no había nadie en nuestra patria. Y, sin embargo, su aparente arcaísmo de ayer, se ha convertido hoy en una novedad insospechada, mágica, misteriosa.

Cada ciclo espiritual tiene su hora y tiene sus combatientes. Y estos no mueren. Se reanudan y enlazan a través de las edades. La muerte se hace vida. Y la vida, al morir, resucita.

GIMENEZ GABALLERO. (Colaborador nacional)

Se ocupan Tardienta y las alturas de San Gregorio

Nuestras fuerzas pasan el Ebro y profundizan 10 kilómetros en retaguardia enemiga

Con esta maniobra se derrumba otra gran parte del frente de Aragón.—Nuestro avance continuó contra el temporal reinante y la resistencia roja

Son recogidos más de 400 cadáveres marxistas

Parte oficial de Guerra

En el frente de Aragón ha continuado hoy nuestro avance en el sector de Huesca no obstante el temporal reinante y la resistencia opuesta por el enemigo que ha sido vencida brillantemente causándole considerable número de bajas. Se han ocupado las alturas de San Gregorio y el pueblo de Tardienta. Fuerzas del sector del Sur del Ebro han pasado este río estableciendo una amplia cabeza de puente envolviendo y profundizando 10 kilómetros en la retaguardia enemiga y consiguiendo con ello derrumbar otra gran parte del frente de Aragón. En esta se han cogido más de 400 cadáveres de los rojos, también es muy numeroso el armamento y material que ha caído en nuestro poder.

Salamanca 23 de marzo de 1938.—II Año Triunfal.

LAS TROPAS DE YAGÜE PASAN EL EBRO

Franco presencia la audaz operación

Un heroico muchacho de Solchaga

Las fuerzas mandadas por Moscardó toman Tardienta

Para que los rojos se vayan dando cuenta de lo que es guerrear contra un verdadero ejército, como es el nuestro hoy han visto atacado su frente por un nuevo sector y en una operación cumbre, porque nada hay más difícil en la guerra que el paso de un río y si es de la anchura y profundidad de Ebro y si además del otro lado del río el enemigo acecha y aguanta entonces la operación centuplica su gravedad y solo una tropa de primer orden y unos mandos dignos de estas tropas pueden realizarlo.

A noche las fuerzas del General Yagüe iniciaron el paso del Ebro. El enemigo no tardó en advertirlo y desde sus trincheras, de unas casas situadas cerca del lugar elegido para el paso, resistieron dura y tenazmente. Pero los soldados de Franco, lejos de desistir, se lanzaron contra ellos por diversos sitios y ya que alcanzaron la orilla opuesta en volvieron los reductos enemigos haciéndoles enormidad de bajas y poniéndoles en fuga.

Nuestros maravillosos ingenieros, como por ensalmo, pudieron tender dos puentes, uno de ellos, capaz de soportar cargas hasta de 25 toneladas y otro para el paso de las tropas y por ellos pasaron efectivamente todos los del Cuerpo de Ejército, con un orden asombroso y sin que se ocasionasen el menor incidente.

El Cauçilló como tantas otras veces no quiso hoy privarse de este admirable espectáculo y presenció el paso de una División y vio como otra y la de Caballería se lanzaban a la conquista de los atrincheros enemigos poniéndoles en fuga. El Generalísimo mostró su satisfacción por el brillantísimo hecho de armas y por el espíritu y aliento

insuperable de la tropa que al advertir su presencia le vitoreó hasta enronquecer.

Y como me sobraba día me lancé en busca de las tropas de Aragón mandadas por el Laureado General Morcardó que a pesar de estar en terreno encharcado haciendo puntitos menos que imposible el avance penetraron en el día de hoy hasta 10 kilómetros de profundidad hacia el Este, conquistando la importantísima población agraria de Tardienta, llamada el granero de Aragón y Cataluña y rodeando Vicién mientras otras unidades escalaban a las cuatro de la tarde el kilómetro 64 de la general de Huesca a Zaragoza y continuaban cuando yo me fui de allí su avance.

Para dar idea de la dificultad de operar en un día como hoy dado el estado del terreno diré que los artilleros tuvieron que transportar las piezas a brazo y los hicieron con tal entusiasmo que ni por un momento faltó el apoyo de la artillería que por cierto alcanzó de lleno con sus tiros y durante la go rato a una Brigada roja haciendo en sus filas una verdadera carnicería y acabando por ponerla en franca dispersión.

También al anochecer pude trasladarme más al Norte, para comprobar las conquistas ayer efectuadas por las tropas que manda el general Solchaga.

El cronista narra aquí la hazaña de un muchacho falangista que capturó el solo una ametralladora enemiga y a quien el general Solchaga ascendió a cabo sobre el mismo campo y le dió un considerable premio en metálico.

Las fuerzas de Aragón hicieron ayer 700 prisioneros y hoy más de 300.

Prieto confiesa la gravedad de nuestros avances en Aragón

Los Ejércitos de Madrid, Guadalajara, Cuenca, Levante y Cataluña en crítica situación

«Hemos sufrido grandes reveses militares» «Inglaterra está alejada de nosotros ahora»

Londres.—El corresponsal en Barcelona del periódico «Daily Express», publica una entrevista con Indalecio Prieto, ministro de Defensa rojo.

Requerido el ministro para que diera su opinión sobre la situación de la ofensiva de las tropas nacionales, dijo:

«Te nemos que confesar que hemos sufrido grandes reveses militares en estos últimos días, que nos han colocado en situación gravísima. Esto se lo digo tal como lo siento, prescindiendo de toda clase de eufemismos.

El enemigo se ha acercado en forma por demás peligrosa para nosotros, a los Pirineos orientales, avanzando al mismo tiempo en dirección al Mediterráneo. Con estos avances, deja en situación muy crítica a nuestros ejércitos de Madrid, Guadalajara, Cuenca, Levante y Cataluña. Como vé, la situación, si no es desesperada, no es nada halagüeña».

El periodista, hace una última pregunta a Prieto sobre una posibilidad de salvación, a lo que éste responde:

«El único remedio, y la única salvación, la tenemos en la ayuda que puede prestarnos Francia e Inglaterra. Aunque en estos últimos tiempos, su país está totalmente alejado de nosotros, y con las únicas autoridades con las que se entiende es con las de Burgos.

Ayer, una gran fecha de Italia

Hizo 19 años de la fundación del fascio del «Combatiente»

Ayer conmemoró Italia la mayor de sus fiestas.

Ayer precisamente hace 19 años, que Benito Mussolini, fundaba en Millán en la Plaza de San Peplero el fascio de Combatiente, 23 de marzo de 1919, 23 de marzo 1938.

19 años han pasado, y en el transcurso de los cuales Italia se alza magestuosa sobre todas las naciones.

Fecha histórica el 23 de marzo de 1919, fecha que conmemora los destinos de hoy gran nación italiana, fecha que ha servido para trazar la ruta a seguir de aquel gran pueblo que por su patriotismo, por su fé en el porvenir, ha conquistado en los actuales momentos el lugar preeminente en los destinos del mundo.

Aprochando esta ocasión brindamos al gran pueblo italiano este tributo de admiración.

¡¡¡Comarads italianos!!! con este motivo nosotros vuestros camaradas de la Falange, os saludamos y brindamos por la amistad hispano italiana.

Adquisición de material ferroviario

3.000 vagones, 120 coches y 30 furgones para la España nacional

Por un decreto del Ministerio de Obras Públicas, se autoriza a este ministerio para la adquisición por gestión directa, del siguiente material ferroviario: tres mil vagones de diferentes tipos; 120 coches de diferentes clases y 30 furgones con un presupuesto máximo de 64.000.000 millones quinientas mil pesetas. Renovación de eje con el de cuatro millones quinientas mil pesetas. Continuación del plan de construcción de locomotoras aprobado por decreto de 15 de junio de 1934 de acuerdo con los contratos vigentes

que importan sesenta millones de pesetas a abonar en seis anualidades. Material metálico fijo de vía por una longitud de 300 kilómetros con un presupuesto máximo de 20 millones de pesetas.

Para el pago de este material, se dispondrán como máximo en el año 1938 de quince millones para vagones, coches y furgones; de siete millones para locomotoras; de tres millones para renovación de ejes y de seis millones para material metálico fijo de vías.

VIDA RELIGIOSA

INDICADOR LITURGICO

Día 26, sábado. Tercera semana de Cuaresma. Sin bulas, ayuno y abstinencia...

Día 27, domingo. Cuarto de Cuaresma. Ss. Juan Damasceno doctor, Ruperto ob., Juan erm., Alejandro...

Día 28, lunes. Quinta semana de Cuaresma, sin bulas día de ayuno. Ss. Juan de Capistrano, Sixto III...

Epístola de la Misa del Domingo De San Pablo Apóstol a los Gálatas (4, 22-33)

Hermanos: Está escrito que Abraham tuvo dos hijos, uno de la esclava y otro de la libre...



Auxilio a las poblaciones liberadas

SORIANOS: Una vez más España os llama para que pronto, con alegría y largueza, acudáis todos a engrasar la suscripción...

¿Cuándo debéis acudir? - Cuanto antes. ¿Quiénes? - Todos. ¿Con qué y con cuánto? - Con metálico o con víveres, ropas, utensilios...

No es una suscripción más, es la gran suscripción de la España feliz para la España desgraciada.

Nuestros hermanos de las zonas que se liberan no tienen nada, nuestros soldados lo dan todo. ¿Quién que no sea un traidor indigno de formar en la gran hermandad de la España Unida, Grande y Libre...

Acudid todos: los pobres con vuestra pobreza y los ricos con vuestra riqueza, extremando todos el esfuerzo que es virtud. Acordaos que ha de llegar un día en que Dios y España os han de preguntar qué hicisteis...

¡Viva España! ¡Arriba España! La Comisión Organizadora: Por el Excmo. Sr. Gobernador Civil, D. Dario G. de Viedma.

Por «Auxilio Social»: La Delegada Provincial, Pilar Morales García.

UN ROSTRO CUELLO y MANOS IDEALES CON Leche de Almendras elaborada con las más selectas de Sur de España

Por DR. CRESPO Y HERMANO TOLOSA (ESPAÑA)

LABOR parto de Correos n.º 1

NOTICIAS DIVERSAS

Para los contribuyentes

Se pone en conocimiento de los contribuyentes en general que el día 31 del corriente mes, terminará el «periodo voluntario»...

Las permutas entre maestros interinos

Quedan prohibidas las permutas entre Maestros interinos una vez que éstos hayan tomado posesión de sus escuelas.

Se exceptúa el tiempo de vacaciones estivales, durante el cual podrán realizarse estas permutas mediante solicitud acompañada de las hojas de servicios...

«Otra disposición ordena sean reprobados en las Escuelas, a los Maestros suspensos de empleo y sueldo...

La hora de verano

Considerando la conveniencia de que el horario nacional marche de acuerdo con el de otros países extranjeros...

Esta disposición regirá hasta el día 1.º de Octubre.

Enfermos

Se encuentra delicada de salud la señorita soriana Concha Vallejo Ramos, dueña de la Pensión «Ramos».

Nuevo timbre de Correos

Se ha autorizado la circulación de un timbre de Correos para el franco de la correspondencia de 25 céntimos con la efigie de Fernando el Católico...

Suspensión de exámenes

En reciente disposición se ha dispuesto que los exámenes convocados en los Institutos para el mes de Abril han quedado suspendidos.

La disposición va precedida de un preámbulo en el que se explica el motivo; en atención a los combatientes que no podrán prepararse ni presentarse a los exámenes.

Aviso a los señores Habilitados

Se pone en conocimiento de todos los Habilitados de personal y material la obligación de presentar las nóminas o cuentas respectivas «antes del día 15» de cada mes...

Lo que se hace público en cumplimiento de la citada Orden. Soria 23 de Marzo de 1938.

Segundo Año Triunfal. - El Delegado de Hacienda.

Para recibir noticias de personas en zona roja

Se ruega a todo el que tenga solitarias noticias sobre personas residentes en territorio no liberado, reproduzcan estas peticiones...

Estas peticiones han de remitirlas por correo durante un plazo de 15 días a D. I. D. R. E. M. - Valladolid, entendiendo renuncian a recibir las los que no hagan la renovación...

Por escandaloso

Por promover un fuerte escándalo el pasado domingo a las nueve de la noche aproximadamente en el carrusel de autos eléctricos...

Obituario

El día 22 del actual subió al Cielo en esta ciudad a la edad de 16 meses el niño César Alvarez Garcés.

Anuncios por palabras

Hasta 6 palabras 50 cé. imca. Cada palabra más 5 céntimos. La suscriptor tiene derecho anualmente a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

¿QUERIS comer bien y económico? Acudid al «Bar El Ajo». SE ARRIENDA tierra en Buberoy para tres caballerías...

JOVEN BACHILLER dominando la mecanografía y taquigrafía se ofrece para oficina sin pretensiones. Razón: Quintiliano Fernández...

VEDADO. Queda vedado por haber sido sembrado de pinos el terreno propiedad de Anselmo Medrano...

SE VENDE muebles de ocasión en General Mola número 54 segundo. SE VENDE 50 ovejas la mitad primarias...

TAMARAS DE ROBLE se dan gratis carros y cargas de las mismas, situadas a 300 metros de la carretera...

Su dueño Galo Calonge. LABOR: Se arrienda en aparcería 80 fanegas de tierra en término de Soria...

Ferial 7, informarán. PERDIDA de un tapabocas, en Almazán el día 15 a orillas del ferial...

BIKICLETA seminueva se vende. Informarán en esta Administración. PERDIDA de una cartera con dinero...

AYUNTAMIENTO DE ALMAZAN. En el «Boletín Oficial» de esta provincia del día 16 del actual se publica el anuncio de subasta de 2.886,43 metros cúbicos de madera de pinos...

El plazo de admisión de proposiciones, termina a las 14 horas del día 28 del actual, y la fianza provisional para tomar parte en la misma es de 4.156,46 pesetas.

Almazán 17 de Marzo de 1938. - H. A.º Triunfal. - El Alcalde, Carlos A. Martirena.

El día 28 del actual se cumplen la fecha del dieciséis aniversario del Sr. D. José María Pascual (q. e. d.).

Las misas que dicho día se celebran en la Iglesia del Salvador de 8 y cuarto a 11, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Renovamos a su esposa doña Ascensión Herrero e hija Pilar nuestro pésame.

Retiro Espiritual de las Marías

Con el fin de que todas las Marías de los Sagrados se aprovechen de la gracia extraordinaria de los Santos Ejercicios, que se celebrarán durante la próxima semana...

Por ser esencialmente personal y humano, el trabajo no puede reducirse a un concepto material de mercancía...

LABRADORES!! Aceites y grasas para maquinaria GONZALO RUIZ MAYOR, 8

PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR D. Julián Martínez Martialay Que falleció en Soria el día 27 de Marzo de 1937 A LOS 65 AÑOS DE EDAD (Confortado con los Auxilios Espirituales) R. I. P. Sus hijos Angel y Jesús; hija política Pilar Abascal; hermana, sobrinos, tío, primos y demás familia: Ruegan una oración por su alma. Soria 24 de Marzo de 1938. Todas las Misas que se celebren el día 26 en San Juan de Rabanera, Nuestra Señora del Espino...

